

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes . . . . . 8 rs.  
Trimestre . . . . . 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre . . . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO UN REAL.

# ELECO

# DE CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre 30 rs.

Fuerald. 34

NÚMEROS SUELTOS

de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

(SEGUNDA EPOCA.)

Sábado 13 de Marzo.

## El Eco de Cartagena.

### ¿A QUÉ EMPEÑARSE.

De las cuarenta y nueve provincias en que se halla dividido el territorio peninsular y las islas adyacentes, el gobierno de Madrid domina completamente en treinta y cinco. En las restantes ocupa todas las capitales y la mayor parte de las poblaciones de importancia junto con territorios estenos, los mas llanos, los mas fértiles y los mejor dispuestos para contener a las huestes carlistas en sus madrigueras, de donde no salen sino para merodear ó dar un golpe que nada resuelve.

Se necesitarían ocho siglos como para vencer á los agarenos para que los carlistas triunfasen, aun dado el caso de que sus ideas y sus principios llegasen á adquirir lo que no puede suceder, el predominio que la doctrina cristiana alcanzó en el mundo en contra de los errores de los sectarios de la media luna. No es una locura, un verdadero delirio el empeñarse en sostener esa guerra que desgasta la patria, y que debe deplorar todo buen español?

Dos razones de algun peso han podido influir para que los autores de la guerra civil levantasen de nuevo sus pendones con esperanza de arrastrar á ella al pais vasco navarro.

No es que á ellos les importase gran cosa que se admitiesen en la gobernación del Estado procedimientos mas ó menos opuestos á los que regian antes del 69; pero vieron que se podia explotar la conducta de los partidos revolucionarios, alarmando aquel pais con el peligro de la religion y haciéndole concebir la esperanza de una revanche de la humillacion que sufrió en el año 39 y se pusieron á la obra.

Los desastres de los gobiernos de entonces hicieron creer á personas mas avisadas que los carlistas

de las provincias vascas, que la cuestion era cosa de dias; que el ejército se acabaria de disolver; que los pueblos se darian por bien librados con que las bandas de don Carlos fuesen á poner orden en aquel caos; y hé aquí el que los tímidos se comprometiesen, que mirasen como cosa personal la derrota ó el triunfo de la causa carlista, y que ya se hallen resueltos á vencer ó morir.

No ha contribuido poco á exaltar los ánimos de los carlistas y vascongados, el apoyo moral y material que recibian, no solo del ultramontanismo europeo, sino tambien de muchos liberales templados que, creyendo imposible una restauracion absolutista, esperaban el triunfo de los principios conservadores en la victoria del carlismo; de modo que todo, absolutamente todo conspiraba á su triunfo.

A pesar de todas esas condiciones tan favorables, ¿qué ha adelantado el carlismo? Formar un ejército siempre impotente fuera de las posiciones mas escabrosas de las provincias en que existe.

Ataca á Bilbao, lo sitia por completo y despues de emplear hasta medios reprobados por las leyes de la guerra, tiene que levantar el sitio. Pone asedio y ataca á Irún y sucede lo mismo. Nos es la suerte adversa hiriendo mortalmente al esclarecido general Concha, en Monte Muro, cuando ya veia en su poder la corte carlista; y como asombro del carlismo con este suceso que, como es natural, produjo un efecto deplorable en las tropas liberales, ni siquiera tiene aliento para tomar la ofensiva.

Ahora recientemente han visto en una campaña de ocho dias inutilizados todos sus trabajos para oponerse al levantamiento del bloque de Pamplona; sin que el fracaso del 8, por sensible que sea, influya lo mas mínimo en el éxito de los planes que se han adoptado y que se llevarán á cabo con firmeza y revolucion.

### Correo general.

Madrid 11 de Marzo de 1875

El sábado tendrá lugar en palacio

el almuerzo militar á que están invitadas los generales Moriones, Despujol y algun otro.

El general Moriones ha visitado hoy á S. M.

Segun telegrama oficial recibido hoy en el ministerio de la Guerra, el dia 8, á la una de la tarde, tomó posesion el conde de Valmaseda, de la capitania general de la isla de Cuba. — (Oficial.)

Paris, 11.

El gabinete francés ha quedado definitivamente constituido del modo siguiente:

Vice presidente é Interior, Buffet, presidente de la Asamblea.

Justicia, Dufaure, de la derecha y de la izquierda, ministro que fue de Luis Felipe.

Negocios extranjeros, Decazes reelegido.

Hacienda, Leon Say, del centro izquierdo y orleanista.

Guerra, Cissey reelegido.

Marina, Montagnac, reelegido.

Instruccion pública, Vallon, historiador y autor de la tan debatida ley del Senado.

Obras públicas, Cailloux.

Agricultura y Comercio, Lavergne.

Cultos, de Meaux.

El brigadier Morales, desde la Cenja, participa al señor ministro de la Guerra que, al verificar el dia 7 un reconocimiento hacia Rosell, los batallones de Cuenca, cinco compañías del segundo batallon de Aragon y la brillante compañía de voluntarios de Cenja, se encontraron las facciones de Cucala, Pancheta, fuerzas de Valla y, fuerzas de Aragon, colocadas en posiciones bastante formidables, de las que fueron desalojadas valientemente por los bravos soldados, que quedaron dueños del campo.

Dicha operacion costó pocas vidas humanas bajas, á las tropas, no sucediendo así á los carlistas, pues se les veia retirar por la sierra gran número de heridos, así como recoger sus muertos, que se encontraron en el sitio.

teaban al pié de la sierra al retirarse las tropas. — (Oficial.)

La conferencia que celebraron ayer tarde los Sres. Groizart, Candau y Fernandez de la Hoz con el señor duque de la Torre fue cordialísima, segun nuestras noticias.

Despues de haber oido la significacion que el señor duque de la Torre dio al acto de adhesion y lealtad que anteayer llevó á cabo con tanta nobleza, á su visita á S. M. el rey, y creyendo que el partido constitucional por el cariño y confianza que le mereció su antiguo jefe, se coloca con respecto al monarca, en la misma situacion que se ha colocado este, creen ya innecesaria toda reunion que no tenga por objeto discutir lo que ya está resuelto.

Falta unicamente, que esto que ya es un hecho se formule de una manera decorosa y conveniente, lo cual no se hará esperar, atendida la gravedad de las circunstancias porque atraviesa el pais, que inmediatamente ha de ofrecer una ocasión para abrir el camino de la hidalguia al partido constitucional, que siempre ha justificado tener sentimientos, levantados de abnegacion y patriotismo.

Segun el «Mercantil Valenciano», Dorregaray ha ordenado que sus huestes se distribuyan entre muchos pueblos con objeto de atender mejor á su subsistencia. Por esto ha dejado algunas compañías de guarnicion en Lucena, Higueros, Alcora y otras poblaciones.

Del mismo periódico son las siguientes noticias:

«La familia del capitán asesinado en Alcora por el Arbolero, ha jurado, segun carta que tenemos á la vista, vengar tan horrendo crimen, y por dos veces aquel cabecilla y sus ayudantes han estado á punto de perder la vida.»

Segun noticias que se nos han comunicado de Requena, el dia 7 recorrió los caseríos del término de aquella ciudad, que se halla á unos 200 leguas de la capital